

AU COIN DU FEU

Histoire du relèvement d'une
ferme par le bon élevage

Sans souci était accoudé à la table et regardait son interlocuteur bien en face; celui-ci, ayant posé sa pipe de côté lui disait: Pour réussir dans l'industrie du mouton comme dans toute autre il faut commencer par avoir de bons animaux qui donnent le maximum de rendement et de profit pour les soins qu'on leur donne et les dépenses qu'on fait.

— Alors, fit Sansouci, d'un air un peu indépendant, commence par établir ce qu'il faut faire pour obtenir de bons animaux, des animaux améliorés, comme on dit.

— Pour cela, reprit Longuevue, tu n'as qu'à te rappeler les principes d'élevage que je t'ai donnés au début en parlant des animaux laitiers.

En résumé, les deux moyens rapides et puissants dont dispose le cultivateur ordinaire, c'est la sélection et le croisement.

PAR LA SÉLECTION, l'éleveur intelligent garde dans son troupeau les sujets les mieux conformés, et qui rendent le mieux; par exemple, les brebis qui réussissent le mieux dans l'agnelage, qui donnent deux petits, dont le développement en chair répond bien à la demande du marché pour les agneaux de boucherie et qui sont bons producteurs de laine en quantité et en qualité.

De cette façon, un troupeau médiocre s'améliore rapidement et le profit peut augmenter de moitié, même davantage.

Mais dans la plupart des cas, il ne suffit pas de sélectionner. Il faut en même temps pratiquer le croisement en mettant à la tête de nos troupeaux communs, un bélier pur sang, possédant toutes les qualités nécessaires pour corriger les défauts des animaux communs. A mon avis, dit Longuevue, appuyant sur le fait, c'est la question la plus importante actuellement pour l'amélioration de notre élevage.

Grâce aux primes accordées par le département d'agriculture (mais qui sont sur le point de disparaître) aucun cultivateur n'est excusable de garder encore un reproducteur bâtard et mal conformé à la tête du troupeau.

Le bélier a autant d'influence sur le troupeau que toutes les brebis ensemble. Par conséquent, si on a soin d'avoir un bon reproducteur, on peut augmenter de cent pour cent la valeur de ses animaux en l'espace de quelques années. L'amélioration de la qualité des moutons est donc celle qui s'impose puisque le troupeau est très limité en quantité par le genre d'exportation suivi sur la ferme.

— Nous voilà donc fixés sur ces deux points, dit Sansouci, pratiquer la sélection et le croisement.

— Il en est un autre aussi, poursuivit son interlocuteur. Lorsqu'avec un bon élevage, on a obtenu un bon produit, rencontrant toutes les exigences voulues, il faut savoir le préparer pour le marché, de manière à en obtenir les plus hauts prix possible. A cette fin, il faut pratiquer l'amputation de la queue lorsque l'agneau a 8 jours et deux ou trois jours après, pratiquer la castration. Ces deux opérations sont très simples et n'offrent pas de dangers pourvu qu'on s'en tienne aux soins les plus élémentaires de l'hygiène comme de se passer les mains dans un désinfectant (formaline) et faire de même pour le couteau dont on se sert.

Gérard Ducasse.

Nous sommes au premier rang en agriculture

(Extrait du rapport du Dr. J. H. Gris-dale, sous-ministre de l'Agriculture du Canada.)

Le Canada se classe aujourd'hui au premier rang parmi les pays agricoles du monde sous le rapport de l'accroissement de la production au cours des vingt-cinq dernières années. En 1900, plusieurs pays produisaient des quantités beaucoup plus fortes de céréales et de fourrage que nous n'en récoltions nous-mêmes et possédaient un nombre beaucoup plus élevé d'animaux domestiques; chevaux, bêtes à corne, moutons, porcs, volailles. Aujourd'hui, toutefois, bien peu d'entre eux nous dépassent dans la production des principales denrées, et aucun n'exporte plus de blé que le Canada.

Le blé est depuis longtemps reconnu, comme la plus importante des céréales cultivées au Canada et c'est dans la production de cette denrée que notre pays a fait le plus de progrès durant le quart de siècle qui vient de se terminer. On s'en rendra compte si l'on songe qu'en 1900 les terres affectées à la culture du blé au Canada formaient une superficie totale de 4,225,000 acres et produisaient une moisson d'environ 56,000,000 de boisseaux valant à peu près \$37,000,000, tandis qu'en 1925, la superficie affectée à cette culture a été d'environ 22,000,000 d'acres, et la récolte est estimée à 400,000,000 de boisseaux d'une valeur de \$450,000,000. Ces chiffres accusent une augmentation de plus de 300 pour 100 quant à la superficie cultivée, de plus de 600 pour 100 quant à la récolte et de plus de 1,000 pour 100 quant à la valeur—résultat vraiment merveilleux.

Dans le cas de l'avoine, denrée d'une grande importance économique au Canada, le progrès n'a pas été aussi remarquable, mais il n'en est pas moins réel et présente un intérêt tout particulier, vu que la majeure partie de la récolte est consommée au pays, et la production totale de ce grain dit assez l'importance qu'a prise chez nous l'industrie de l'élevage. En 1900, la récolte d'avoine s'élevait à 152,000,000 de boisseaux obtenus sur une superficie totale d'environ 5,370,000 acres et valant à peu près \$52,000,000, tandis qu'en 1925 elle a atteint 515,000,000 de boisseaux obtenus sur 14,670,000 acres et valant probablement \$206,000,000.

Cette récolte est utilisée en grande partie sur nos fermes, pour l'engraissement du bétail et l'alimentation des vaches laitières et des bêtes de trait. Dans ce cas encore, l'accroissement durant la même



Ce Livre Gratuit

Ne laissez pas souffrir votre cheval. Notre livre GRATUIT SAVE-THE-HORSE (Sauvez le Cheval) explique comment découvrir la cause de l'infirmité ou des maladies des chevaux, prescrire le traitement approprié et humanitaire et dit comment tenir les chevaux au travail pendant même qu'ils se rétablissent.

SAVE-THE-HORSE (Sauvez le Cheval) n'est pas un véridicoteur; il ne laisse pas de cicatrice ni ne fait disparaître le poil. Venez sous garantie signée. Il rendra la santé à votre cheval malade sinon vous recouvrirez votre argent.

Profitez de nos 32 années de succès dans le traitement des chevaux infirmes et malades. Demandez aujourd'hui par lettre le livre gratuit, des conseils du vétérinaire et l'échantillon garanti.

TROY CHEMICAL CO., 517 rue Crawford, (aussi qu'à Birmingham, N. Y.) Toronto, Ont. Chez les pharmaciens et les marchands avec contrat signé en espéranto.

AVIS PUBLIC

Cité de Québec, - Bureau d'Hygiène.

Le Bureau d'Hygiène de la Cité de Québec donne avis à tous les cultivateurs et à tous les fournisseurs de lait et de crème, que le règlement concernant la consommation et la vente du lait et de la crème dans la cité de Québec n'a pas été amendé ni abrogé. Malgré les prétentions de certaines laiteries de Québec, ledit règlement est toujours le même et tout lait et crème qui entrent dans la Cité de Québec doivent provenir de vaches laitières qui ont subi ANNUELLEMENT l'épreuve à la tuberculine faite sous le contrôle et par le Vétérinaire de la Cité.

Le BUREAU D'HYGIENE de la Cité est décidé de faire observer le règlement dans toute son intégralité et les délinquants seront punis suivant la loi par la confiscation de leur marchandise ou l'amende.

Le Bureau d'Hygiène de la Cité de Québec,
par Jos. GOSSELIN, M.D., D.H.P.
Directeur du Service.

période de vingt-cinq ans est des plus frappantes (plus de 200 pour 100), bien qu'il ne soit pas aussi extraordinaire que dans le cas du blé.

L'orge est un autre produit de grande valeur, cultivée dans notre pays principalement pour être utilisée par l'industrie de l'élevage. La superficie engagée en orge qui n'était en 1900 que d'environ 870,000 acres, a atteint 4,000,000 d'acres en 1925, soit une augmentation d'à peu près 400 pour 100. Le progrès a été tout aussi sensible en ce qui concerne la quantité et la valeur de la récolte, puisque la production est passée de 22,000,000 de boisseaux valant \$8,889,000, en 1900 à près de 112,000,000 de boisseaux d'une valeur de \$55,850,000 en 1925, soit une augmentation d'environ 500 pour 100.

Il est donc évident que, au cours de la période de vingt-cinq ans qui vient de se terminer, le Canada a réalisé un progrès vraiment extraordinaire dans la culture des grains.

Le "Bulletin de la Ferme"

Rédaction et Administration
111, Côte de la Montagne, (Edifice Morin)
Revue publiée par le "Bulletin de la Ferme" Ltée.
Imprimée par "Le Soleil Ltée."
Téléphone, 2-4297. - Case Postale 123

La Véritable... MELASSE Extra Fancy des BARBADES

« Tout le monde aime la saveur de la meilleure de toutes les melasses. Ce n'est pas étonnant car elle est le produit du plus pur jus de la célèbre canne à sucre des Barbades. Vous pouvez être sûrs qu'elle est saine et sans mélange. »



Les Bons Epiciers la Vendent

**DURABLE,
ECONOMIQUE**

QUE votre troupeau soit considérable ou non, vous avez besoin d'une moulange VESSOT pour lui procurer une alimentation économique et efficace. Les grains moulus constituent la solution du problème de bien alimenter le troupeau. Procurez-vous les renseignements exacts dès aujourd'hui! Ecrivez à l'adresse suivante pour obtenir la brochure descriptive.

S. Vessot & Co.
Joliette, Que.

**MOULANGES
VESSOT**

« Cette marque de commerce qui est imprimée sur chaque baril est votre garantie et la garantie de votre épicier que le contenu est bien la melasse la plus renommée du monde entier. »